

"IN OMNIBUS CHRISTUS"

« Le Christ est tout et en tous » Col. 3,11

MISSIONNAIRES XAVERIENS BURUNDI

Feuille de formation et d'accompagnement vocationnel Janvier/Février 2015. No. 14

Chers Jeunes,

Qu'il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ!

Le Seigneur nous donne encore une fois une année pour vivre près de lui. Je voudrais tout d'abord vous souhaiter une merveilleuse et magnifique année 2015 où vous pouvez grandir, évoluer, croître encore et surtout glorifier le Seigneur dans vos vies à travers vos actions.

Cette année aussi est une année spéciale dans la recherche de notre vocation; comme vous savez, le Pape François a invité les chrétiens du monde entier à mettre au centre de leurs réflexions et leurs prières le grand don que Dieu fait à l'humanité et particulièrement à l'Eglise. C'est don s'appelle la Vie Consacrée. Nous aussi, nous voulons entrer dans cette mouvance de l'Esprit qui fait réveiller dans l'Eglise le goût d'une vie toute donnée à la gloire de Dieu et au salut des hommes. Le Pape François nous invite, « à vivre cette Année avant tout pour remercier le Seigneur et faire mémoire reconnaissante des dons reçus, et que nous recevons encore à travers la sainteté des Fondateurs et des Fondatrices et de la fidélité de tant de consacrés à leur propre charisme. Je vous invite tous à vous retrouver autour des personnes consacrées, à vous réjouir avec elles, à partager leurs difficultés, à collaborer avec elles, dans la mesure du possible, pour la poursuite de leur ministère et de leur œuvre, qui sont aussi ceux de l'Église tout entière. Faites-leur sentir l'affection et la chaleur de tout le peuple chrétien ». (Lettre aux consacrés, 21 Novembre 2014). Nous sommes à la recherche de notre vocation, que cette année nous donne la possibilité de découvrir et d'aimer la Vie Consacrée.

Dans ce numéro nous allons réfléchir sur la caractéristique fondamentale de la vie consacrée : « la vocation à donner sa vie pour le Christ et pour le monde ». Nous allons trouver le témoignage des consacrées appartenant à la Congrégation des Missionnaires de Marie Xavériennes qui ont donné leur vie pour le Christ et pour le Burundi.

Je conclue ce mot d'introduction en faisant retentir dans vos cœurs cette provocation que le Pape Saint Jean Paul II disait aux religieux : « Vous n'avez pas seulement à vous rappeler et à raconter une



histoire glorieuse, mais vous avez à construire une histoire glorieuse! Regardez vers l'avenir, où l'Esprit vous envoie pour faire encore avec vous de grandes choses » (Vita Consacrata n. 110).

> P. Ruben Antonio Macias Sapien sx Animateur de Vocations

Thème: LA VOCATION A DONNER SA VIE POUR LE CHRIST ET POUR LE MONDE

Chers Jeunes, la vocation à la Vie Consacrée est un appel du Seigneur à une personne dans le but de l'inviter à entrer dans une alliance d'amour qui ne l'enferme pas en lui-même. Au contraire, l'appel du Seigneur le « projette » vers toute l'humanité surtout vers les personnes qui manquent cet amour. Le Religieux et la religieuse sont des personnes aimées de Dieu. A leurs tour ils aiment Dieu et l'humanité. Saint Jean Paul II dit: « Dans la mesure où la personne consacrée mène une vie uniquement vouée au Père (cf. Lc 2,49; Jn 4,34), saisie par le Christ (cf. *Jn* 15,16; *Ga* 1,15-16), animée par l'Esprit (cf. *Lc* 24,49; *Ac* 1,8; 2,4), elle coopère efficacement à la mission du Seigneur Jésus (cf. Jn 20,21), en contribuant de manière particulièrement profonde au renouveau du monde ». (Vita Consacrata No 25)

Une caractéristique donc de la vie religieuse est celle de la donation, une vie donnée pour le Christ et pour

l'humanité. Donner sa vie, c'est garder le regard fixé sur le visage du Seigneur tout en agissant en faveur de l'homme. Chacun a à se préoccuper de l'image divine qui est déformée sur le visage de ses frères et de ses sœurs, visages défigurés par la faim, la violence, l'isolement, la pauvreté, l'exclusion. Le Pape François nous rappelle que la joie d'une vocation à la vie religieuse se manifeste dans sa mission, celle de porter la consolation de Dieu. « C'est de la joie de la rencontre avec le Seigneur et de son appel que jaillit le service de l'Église, la mission: porter aux hommes et aux femmes de notre temps la consolation de Dieu, témoigner de sa miséricorde ». («Réjouissez-vous » No 8)

Nous avons été témoins de cette consolation de Dieu manifestée dans la vie et l'action des missionnaires xavériens et xaveriennes qui ont travaillé dans la Paroisse de Kamenge, à Bujumbura et qui viennent de nous quitter. Il s'agit des trois sœurs qui ont été brutalement assassinées le mois de septembre et du P. Buyengero qui vient de mourir à cause de la maladie. Je vous invite à découvrir quelques témoignages qu'ils nous ont laissés.

OLGA RASCHIETTI, Missionnaire Xaverienne: Elle avait 83 ans. Elle partit pour le Congo (R.D.C.) en 1968. Elle exerça son engagement avec passion et dévouement en pastorale et dans la catéchèse, en plusieurs Paroisses du Diocèse d'Uvira au Sud-Kivu. Elle avait vécu avec foi et courage les événements des guerres qui ont ensanglanté les Pays des Grands Lacs africains. Depuis l'année 2010 elle était au Burundi dans la Paroisse de Kamenge, un quartier populaire de la périphérie de Bujumbura.

Questions pour ton discernement.....

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu continues à croitre dans ton discernement vocationnel

« DONNER LA VIE POUR L'EVANGILE»

REFLEXION:

« La Croix est la surabondance de l'amour de Dieu qui se répand sur le monde. Un grand nombre de personnes consacrées en témoignent continuellement avec un courage digne de profonde admiration, en vivant souvent dans des situations difficiles, jusqu'à la persécution et au martyre. Leur fidélité à l'unique Amour se manifeste et se fortifie dans l'humilité d'une vie cachée, dans l'acceptation des souffrances pour compléter ce qui, dans leur propre chair, « manque aux épreuves du Christ » (Col 1,24), dans le sacrifice silencieux, dans l'abandon à la sainte volonté de Dieu, dans la fidélité sereine même lorsque déclinent les forces et l'influence personnelle. » (Vita Consacrata 24)

LECTURE:

Jean 15,13 Hébreux 10,5-7 Luc 9, 23-25

RECHERCHE:

- Quelle est la force qui pousse les consacrés à donner leur vie jour après jour? Quel est l'origine de leur zèle?
- As-tu connu des religieux qui témoignent de cet amour?
 Leur vie d'amour gratuit, quel sentiment provoque-t-elle dans ton cœur?
- Le Pape demande aux religieux d'être dans le monde des instruments de la consolation de Dieu. Qu'est-ce que tu ferais pour accomplir cette mission dans ta vie ?

INVITATION

Rappelle-toi des personnes consacrées qui témoignent de cette vie donnée ; va à leur rencontre et parle avec elles. Dans ta prière, demande au Seigneur la force de les imiter.



Au mois de juillet 2013 elle écrit : « Je viens désormais d'entrer dans l'âge de 80 ans. Lors de ma rentrée en Italie, mes supérieures étaient plutôt contraires de me laisser repartir pour l'Afrique. Pour ma part, dans un moment d'adoration au Saint Sacrement, j'avais fait cette prière : « Jésus, que ta volonté soit faite ! Mais...tu sais bien où je désire repartir». Dans mon cœur j'ai entendu limpides ces paroles : « Olga penses- tu de sauver l'Afrique ? L'Afrique est à moi ! Mais, quand même, je suis content que tu partes. Vas-y et donne ta vie ! » Depuis ce moment je n'ai jamais plus eu des doutes ».

Elle est revenue au Burundi et, dans la simplicité elle visitait les malades, aidait les pauvres dans le quartier, elle a donné sa vie, chaque jour jusqu'au jour du martyre.

LUCIA PULICI. Missionnaire Xaverienne: Elle aurait célébré son anniversaire de 75 ans lendemain de son assassinat, le 7/09/14. L'année 1970, elle partit au Brésil et exerça sa mission en tant qu'infirmière et accoucheuse parmi les plus pauvres. L'année 1982 elle fut envoyée au Congo (R.D.C.) où elle resta 25 ans, toujours en tant qu'infirmière et accoucheuse dans le Diocèse d'Uvira. L'année 2007 elle fut envoyée au Burundi dans la communauté de Kamenge. Au mois d'octobre 2013 lors de son retour au Burundi après son congé, elle dit : « Je suis en train de retourner au Burundi, avec mon âge et avec une santé fragile et bien limitée, qui ne me permet pas de courir jour et nuit comme auparavant. Mais je crois de pouvoir dire que, intérieurement, l'élan et le désir de rester fidèle à l'amour de Jésus



vécu dans la mission, est toujours vif. La mission m'aide à dire dans ma faiblisse : « Jésus regarde, ma présence ici c'est un geste d'amour pour toi ! »

Elle a été martyrisée, peut être la première. Elle a aimé Jésus jusqu'à donner tout pour lui, même la vie.

BERNARDETTA BOGGIAN. Missionnaire Xaverienne. Elle avait 79 ans. Elle était partie pour le Congo (R.D.C.) l'année 1970, en se dédiant avec passion et amour dans le travail pastoral et surtout pour la promotion de la femme à travers, les écoles d'alphabétisation et de formation pour les femmes. L'année 2007 elle arriva au Burundi dans la Paroisse de Kamenge où elle continua sa disponibilité pour les œuvres de charité et de la pastorale avec simplicité et fraternité.

En revenant au Burundi au mois d'aout 2013 elle écrit : « Il faut nourrir en nous un regard de sympathie, de respect, d'appréciation pour les valeurs des cultures, les traditions des peuples que nous rencontrons. Cette attitude, en plus de donner sérénité au missionnaire, nous aide à trouver plus facilement le langage et les gestes opportuns pour transmettre l'Evangile. Nonobstant la situation complexe et conflictuelle ici aux Pays des Grands Lacs, il me semble voir qu'on est en train de percevoir la présence d'un Règne d'amour qui se construit, qui



grandit comme un grain du salut d'un Jésus présent, donné pour tous. A' ce point de mon chemin, je continue mon service aux frères africains, en cherchant de vivre avec amour, simplicité et joie ».

Elle avait trouvé ses sœurs Olga et Lucia assassinées ; quelques moments après elle dit : « Elles sont au Paradis, parce qu'elles ont déjà pardonné à leurs assassins ». Avec ce sentiment elle est partie aussi à la rencontre de la mort la nuit même et elle, sœur Bernardetta, a vaincu la mort par le pardon.

P. Giuseppe De Cillia, appelé P. Buyengero, Missionnaire Xavérien: Il avait 78 ans, d'origine italienne, il avait travaillé toute sa vie au Burundi au point de recevoir la nationalité burundaise et une reconnaissance de la part du gouvernement burundais grâce à son zèle et sa donation pour les gens les plus démunis du pays. Après son ordination sacerdotale, en Italie, il était destiné au Burundi (1964), il avait travaillé dans le diocèse de Bururi, mais depuis 1989, il travaillait dans la paroisse de Kamenge. Au cours de l'année 2013 les médecins découvrirent qu'il avait un cancer et il faisait des soins en Italie lorsque la mort le surprit. C'était le 4 Janvier 2015. Il est mort avec un très fort désir de retourner au Burundi et terminer ses jours au milieu des gens qu'il avait tant aimé tout au long de sa vie missionnaire.

PALLINE OLIECTION

J'AI UNE QUESTION..... La section pour le dialogue.

<u>Elie demande</u>: Père, l'assassinat de nos sœurs xavériennes nous bouleverse nous tous, mais nous voyons aussi que dans le monde il y a beaucoup des martyrs. Que ce passe-t-il dans le monde ?

Réponse : C'est vrai Elie, nous vivons une période très difficile, le nombre des chrétiens persécutés et martyrisés est accablant. Dans un communiqué de presse, le 14 mai 2014, le Vatican disait : « Aujourd'hui plus de 150 millions de chrétiens sont persécutés dans le monde. Et pour le Pape François, il y a « davantage de martyrs aujourd'hui qu'aux premiers temps de l'Eglise ». En effet, 170 000 chrétiens meurent chaque année comme martyrs. En Syrie, des chrétiens ont été crucifiés ! Au Nigéria ils sont assassinés, au Vietnam des églises sont détruites, la liste est longue. »

<u>Elie demande</u>: En face de cette violence, que doivent faire les religieux? Que devons-nous faire?

Réponse : Dans la lettre aux consacrés, le Pape François nous dit des mots très claires : « J'attends que « vous réveilliez le monde », parce que

Prions le Seigneur.....

Prière à Marie dans cette année dédiée à la Vie Consacrée

O Marie, Étoile de la nouvelle évangélisation, aide-nous à rayonner par le témoignage de la communion, du service, de la foi ardente et généreuse, de la justice et de l'amour pour les pauvres, pour que la joie de l'Évangile parvienne jusqu'aux confins de la terre et qu'aucune périphérie ne soit privée de sa lumière.

Mère de l'Évangile vivant, source de joie pour les petits, prie pour nous. Amen. Alleluia!

la note qui caractérise la vie consacrée est la prophétie ». Nous sommes appelés à exercer notre vocation de prophètes, à annoncer, « à temps et à contre temps », la Bonne Nouvelle du Christ qui est la loi de l'amour, du pardon, de la tolérance, du respect, du pardon. Il n'y a pas un autre chemin. Nous ne pouvons plus rester passifs en face d'un monde qui est en train de plonger dans la mort. Nous ne pouvons pas perdre notre nature : « être sel et lumière du monde ».

Mère Teresa

Deuxième chapitre















